

## University Assistant, prae doc (Vienna)

Wien, 01.10.2013–30.09.2017

Bewerbungsschluss: 21.05.2013

Raphael Rosenberg

University Assistant (prae doc)  
Cognitive Research in Art History

Please scroll down for English Version.

An der Universität Wien (mit 15 Fakultäten, 4 Zentren, rund 188 Studienrichtungen, ca. 9.400 Mitarbeiter/innen und über 90.000 Studierenden) ist ab 01.10.2013 die Position einer/eines Universitätsassistent/in (prae doc) am Institut für Kunstgeschichte bis 30.09.2017 zu besetzen.

Die ausgeschriebene Stelle bekleidet eine wichtige Rolle im Labor für empirische Bildwissenschaft (<http://kunstgeschichte.univie.ac.at/forschung/labor-fuer-empirische-bildwissenschaft/>). Das Labor ist Teil des Instituts für Kunstgeschichte, eines der weltweit ältesten und größten. Wir setzen kognitive Methoden ein, die von Fragebögen bis zu physiologischen Messungen (besonders eye-tracking) reichen, um zu bestimmen, welche Auswirkungen die Eigenschaften von Werken (Form und Inhalt), von Betrachter/innen (individuell und kulturell) und des Kontextes auf die ästhetische Erfahrung haben.

Einstufung gemäß Kollektivvertrag: §48 VwGr. B1 Grundstufe (praedoc, Jahresbruttogehalt ca. € 26.900). Darüber hinaus können anrechenbare Berufserfahrungen die Einstufung und damit das Entgelt bestimmen.

Ihre Aufgaben sind die Leitung des Labors für empirische Bildwissenschaft, die Anfertigung einer Dissertation und die Unterstützung der Forschung von Prof. Rosenberg in diesem Bereich, die selbständige Abhaltung von Lehrveranstaltungen im Ausmaß der kollektivvertraglichen Bestimmungen im Fach Kunstgeschichte und die Mitwirkung in der Institutsadministration.

Ihr Profil: Überdurchschnittlich abgeschlossenes Studium der Kunstgeschichte (Magister/Master), sehr gute EDV-Kenntnisse, Teamfähigkeit, Erfahrungen mit empirischer Forschung und/oder im

Programmieren sind erwünscht. Ihr Hauptforschungsfach muss Kunstgeschichte sein und Sie sollten über exzellente Deutsch- und Englischkenntnisse verfügen.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung, die unter der Kennzahl 3932 bis zum 21.05.2013 elektronisch, bevorzugt über das Job Center der Universität Wien (<http://jobcenter.univie.ac.at/>), eingereicht werden soll. Fügen Sie bitte ein Motivationsschreiben, einen Lebenslauf, eine aussagekräftige Schriftprobe (Master-/Diplom-/Magisterarbeit, etc., ggf. auch nur in Auszügen), Abschlusszeugnisse, Kopien der Gutachten der Abschlussarbeit sowie das Exposé eines Dissertationsprojektes (falls vorhanden) bei.

Für nähere Auskünfte über die ausgeschriebene Position wenden Sie sich bitte an Caroline Fuchs (+43-1-4277-41451), Raphael Rosenberg (+43-1-4277-41420) oder Michaela Golubits (+43-1-4277-41411).

Die Universität Wien strebt eine Erhöhung des Frauenanteils insbesondere in Leitungsfunktionen und beim wissenschaftlichen Personal an und fordert deshalb qualifizierte Frauen ausdrücklich zur Bewerbung auf. Frauen werden bei gleicher Qualifikation vorrangig aufgenommen.

----

The University of Vienna (15 faculties, 4 centres, about 188 fields of study, approx. 9.400 staff members, more than 90.000 students) announces the position of a University Assistant (prae doc) at the Department of Art History.

The advertised position plays an important role in the Laboratory for Cognitive Research in Art History that is part of the Department of Art History, one of the oldest and largest institutions of its type (<http://kunstgeschichte.univie.ac.at/en/forschung/laboratory-for-cognitive-research-in-art-history/>). We use cognitive methods ranging from questionnaires to physiological measurements (especially eye-tracking) to determine how the qualities of the work (form and content), of the observer (individually and culturally), and of the context affect the beholding of aesthetic objects.

Occupation group is in accordance with collective bargaining agreement (§48 VwGr. B1 Grundstufe, praedoc, gross annual salary ca. € 26.900). On top of this, relevant chargeable work experience may determine the assessment to a particular salary grade.

The position involves the coordination of all activities in the Laboratory for Cognitive Research in Art History, the realization of a

PhD project and the support of the research of Prof. Rosenberg in this area, independent teaching in art history, and the participation in the administration of the department.

Profile: Master degree in Art History (with distinction), or an equivalent degree, excellent computer skills, team skills, excellent knowledge of German and English, experience in empirical research and/or programming is desirable.

Your application should include a letter of motivation (German or English), a CV, a specimen of writing (Master thesis or similar, where appropriate only in part), diplomas, copies of the reports of the master thesis and an expose of a dissertation project (if available). All these documents should be sent via Job Center to the University of Vienna (<http://jobcenter.univie.ac.at/>) no later than 21.05.2013 and be referenced to the identification number 3932.

For further information please contact Caroline Fuchs (+43-1-4277-41451), Raphael Rosenberg (+43-1-4277-41420) or Michaela Golubits (+43-1-4277-41411).

The University of Vienna intends to increase the number of women on its faculty, particularly in high-level positions, and therefore specifically invites applications by women. Among equally qualified applicants women will receive preferential consideration.

Quellennachweis:

JOB: University Assistant, prae doc (Vienna). In: ArtHist.net, 25.04.2013. Letzter Zugriff 07.09.2025.

<<https://arthist.net/archive/5186>>.